



LE MOT DU PRÉSIDENT

Pour cette première lettre aux adhérents, je souhaiterais vous apporter plusieurs informations.

Marc, notre Directeur depuis plus de vingt ans a dû démissionner pour des raisons médicales. Nous lui souhaitons bon vent. Frédéric, notre chef de service, a assuré l'intérim pendant ces quelques mois. Merci à lui. Nous avons déposé une offre d'emploi pour doter le poste de direction. Sur les trois candidatures que nous avions retenues, **nous avons sélectionné celle d'Isabelle Adam.** Elle a pris ses fonctions le 3 mars 2025, compensant sa faible connaissance de la mer par une solide expérience des publics que nous accompagnons. Notre CER a pu reprendre son rythme de croisière, avec assurance. **La rentrée du mois de septembre a été marquée par notre week-end Voile et Handi'Cap** au cours duquel nous avons dû nous adapter aux conditions de la mer particulièrement bousculées cette année. L'équipe des bénévoles a pu s'ajuster avec succès. Bravo à eux. Je tiens à remercier aussi les membres du CA qui se sont mobilisés pour aider au fonctionnement de notre association. Le Président que je suis se félicite de **l'arrivée de deux jeunes administrateurs puisqu'âgés d'une trentaine d'années, apport bienvenu de sang neuf.** Enfin, j'ai le plaisir d'annoncer la tenue de notre **assemblée générale le 7 novembre prochain.** J'espère vous y voir nombreuses et nombreux.



«L'épaisseur d'une muraille compte moins que la volonté de la franchir»

Thucydide (460-40 av JC)

SUR LE FRONT DU CER

Le mois de septembre est traditionnellement celui de nos premières sessions.



Les embarquements sur le Blei Mor et sur le Torr Penn se sont déroulés les 23 et 25 septembre. Changement, cette année : sur les 9 professionnels embarqués, cinq sont nouveaux : quatre skippers et une éducatrice spécialisée. Toutes et tous sont passionnantes et passionnés, aux dires de notre directrice. C'est elle qui s'est déplacée pendant l'été pour choisir huit mineurs parmi les soixante candidatures déposées. La moitié vient du grand Ouest, l'autre moitié du reste de la France. Depuis son départ, l'un des bateaux s'est montré apaisé, avec des jeunes qui découvrent la navigation et s'y investissent. Le deuxième a renoué avec la tradition voulant que les premières semaines soient parfois agitées : une fugue et le sérieux recadrage d'un jeune avec son juge des enfants. La routine, quoi !

L'ACTIVITÉ DU CA

Le CA se réunit environ tous les deux mois.

Les échanges y sont constructifs et conviviaux. Mais les bénévoles qui l'animent ne se contentent pas de concevoir et de mettre en œuvre les orientations de l'association. Nombre d'entre eux s'investissent aussi dans des actions bien plus matérielles. Ils sont ainsi intervenus pour soutenir notre chef de service, durant l'intérim qu'il a assuré entre le départ de Marc et l'arrivée d'Isabelle. Ils ont participé activement au rangement des locaux et à leur organisation spatiale. La qualité de skipper et de marin de certains a été mis à profit pour leur demander de piloter chacun de nos deux bateaux jusqu'à leur port d'attache, alors qu'ils étaient en réfection. Et puis, ils participent chaque année activement au week-end Voile et Handi'Cap. Comme quoi ça mène à tout d'être administrateur, pas seulement de discuter de l'avenir de l'association.

QUOI DE NEUF À VOILE ET HANDI'CAP

Le savoir-faire des bénévoles s'est bonifié au fil des années.

L'épisode 2025 les aura confrontés à un nouveau défi. La météo n'étant pas de la partie, l'état de la mer ne permit pas de sortir du port. Qu'à cela ne tienne. Pas de quoi déstabiliser les organisateurs. Tous les participants purent néanmoins embarquer. Mais, au lieu de mettre les voiles, les skippers leur firent faire le tour de leur voilier, présentant l'équipement du pont et du cockpit, les fonctions de haubans et cordages ... tout ce qui permet en somme de naviguer. Puis vinrent les jeux : un bout enroulé dans une carafe dont il fallait estimer la longueur ou le poids, un concours de noeuds marins, un questionnaire. Bien appréciées furent aussi les visites en semi-rigide des bateaux du port amarrés à quai. De quoi enchanter participants et marins qui, plus disponibles purent tisser une vraie rencontre.

LE GRAND TÉMOIN

Isabelle Adam est notre nouvelle directrice.



Elle a choisi l'éducation spécialisée en 2002. Par quoi a-t-elle débuté ? Elle a commencé par être patronne de bistrot. Etonnante destinée que de servir au bar et ensuite de s'occuper de jeunes délinquants. Ce public ? Elle l'a côtoyé pendant 10 ans, notamment comme directrice de séjour de rupture au Sénégal (un pays où, d'ailleurs, elle retourne dès qu'elle en a l'occasion), ce dispositif s'adressant aux mineurs de la protection de l'enfance, là où les CER n'encadrent que ceux sous-main de justice. Ses premières impressions ? L'enthousiasme de diriger un projet atypique qui offre aux jeunes une aventure qui ne ressemble à aucune autre. Ses inquiétudes ? Les coûts de l'entretien des bateaux qui lui semblent horripilants. Voilà donc une directrice investie à 100 % qui ne peut concevoir son engagement que si elle y croit. Et elle y croit.